

Programa del SAPD aprobado en el Congreso de Eisenach, celebrado en agosto de 1869

(Tomado de *Crítica del Programa de Gotha (con anexos)*, Obras Escogidas de Carlos Marx y Federico Engels – Edicions Internacionals Sedov, páginas 21-22 del formato pdf.)

1

El Partido Obrero Socialdemócrata persigue la instauración del estado popular libre.

2

Todo miembro del Partido Obrero Socialdemócrata se compromete a defender con todas sus fuerzas los siguientes principios:

1.- Las condiciones políticas y sociales actuales son en grado sumo injustas, por lo que deben ser combatidas con la mayor energía.

2.- La lucha por la emancipación de las clases trabajadoras no es una lucha por privilegios y monopolios, sino una lucha por la igualdad de derechos y deberes y por la eliminación de toda dominación de clase.

3.- La dependencia económica del capitalismo es la base de todas las formas de servidumbre del trabajador, y la socialdemocracia pretende dar a cada trabajador el producto íntegro de su trabajo aboliendo el actual modo de producción (trabajo asalariado) y organizando el trabajo sobre una base cooperativa.

4.- La libertad política es la condición más indispensable para la emancipación económica de las clases trabajadoras. La cuestión social es, pues, inseparable de la cuestión política, la solución de la primera está ligada a la solución de la segunda, y sólo es posible en un estado democrático.

5.- Considerando que la emancipación política y económica de la clase obrera sólo es posible si ésta se compromete en una lucha unida y solidaria, el Partido Obrero Socialdemócrata se dota de una organización uniforme, pero deja a todos y cada uno la libertad de utilizar su influencia para el bien de la comunidad.

6.- Considerando que la emancipación del trabajo no es un problema local ni nacional, sino un problema social que abarca a todos los países civilizados, el Partido Socialdemócrata se declara rama de la Asociación Internacional de Trabajadores, en la medida en que las leyes de asociación lo permiten, y declara que persigue el mismo objetivo que ésta.

3

Entre las reivindicaciones más urgentes que el Partido Obrero Socialdemócrata debe hacer objeto de una viva agitación están las siguientes:

1.- Sufragio universal, igual, directo y secreto concedido a todos los hombres de veinte años de edad, para las elecciones al parlamento, a los Landtag, a las asambleas provinciales y municipales y a todos los demás órganos representativos. Los representantes elegidos recibirán una remuneración adecuada.

2.- Legislación directa (es decir, dar al pueblo el derecho a proponer y rechazar leyes).

3.- Abolición de todos los privilegios de clase, de propiedad, de nacimiento y de culto.

4.- Sustitución del ejército permanente por una milicia popular.

5.- Separación de la Iglesia y el estado, y separación de la escuela y la Iglesia.

6.- Enseñanza obligatoria en las escuelas populares y gratuita en todos los centros educativos públicos.

7.- Independencia de los tribunales, creación del jurado y de jurisdicciones profesionales para cada ramo, procedimiento público y oral; justicia gratuita.

8.- Derogación de todas las leyes sobre la prensa, sobre el derecho de reunión y de coalición; introducción de la jornada laboral normal; limitación del trabajo de las mujeres, prohibición del trabajo infantil.

9.- Supresión de los impuestos indirectos; impuesto directo único y progresivo sobre la renta y las herencias.

10.- Apoyo estatal al movimiento cooperativo, créditos estatales especiales para las asociaciones de producción libre, bajo ciertas garantías democráticas.

Edicions Internacionals Sedov
Serie Segunda Internacional (Internacional Socialista)

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es